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別記様式（第 5条関係） 

 

会  議  録 

 

会 議 の 名 称 令和４年度登米市スポーツ推進審議会 

開 催 日 時 令和５年３月１７日（金） 

開 催 場 所 登米市役所中田庁舎 101会議室 

議長（委員長又は会

長 ） の 氏 名 
佐藤砂登史会長 

出席者（委員）の氏名 

佐藤砂登史会長、池田幸哉副会長、佐川英弘委員、林忠市委員、 

菊地芳男委員、佐々木猛委員、木村健喜委員、関壮一委員、 

岩淵正宏委員 

欠席者（委員）の氏名 
畠山俊彦委員、佐藤忠委員、桑嶋欣一委員、佐々木和枝委員、遊佐

公男委員、及川幸司委員 

事 務 局 職 員 氏 名 
教育長 小野寺文晃、教育部長 小林和仁、 

生涯学習課長 山形敦、係長 佐藤慎、主事 阿部一樹 

議 題 

・社会体育施設整備事業について 

・南方総合運動場（体育館）について 

・部活動の地域移行について 

会 議 結 果 

 令和５年度の社会体育施設の整備計画についてご意見をいただ

いた。また、南方総合運動場（体育館）の被害状況と部活動の地域

移行に係る県ガイドライン等について報告を行った。 

会 議 経 過 別添のとおり 

会 議 資 料 

（１）社会体育施設整備事業について 

（２）南方総合運動場（体育館）について 

（３）部活動の地域移行について 
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事務局 

 

議長（会長） 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

事務局 

 

 

議長（会長） 

 

 【社会体育施設整備事業について資料に基づき説明】 

 

ただいま説明が終わりましたので、皆さんからの発言を求めたいと

思います。何か質問ございますか。 

 

米山中学校の現在の砂利敷き駐車場にテニスコートを設置する予定

とのことですが、送迎車両に支障が出ないのか。例えば路上駐車によ

る通行の障害などの心配はないか。 

 

校舎とグラウンドの間に相撲場と、現在使用していない駐輪場があ

ります。駐輪場と相撲場については老朽化により撤去する予定として

おります。撤去後の場所を職員駐車場として確保し、現在職員が使用

している校舎裏側の駐車場について整備を行い車が多く停められるス

ペースを確保する予定でいます。 

 

その他何か質問はございますか。 

 

現在、テニスコートを利用している団体は主に中学校の部活動であ

り、一般の方々の利用が少ないと思いますが、新しく整備するのであ

ればスポーツ振興も含めて検討していかなければいけないと思いま

す。ある会議の資料では米山体育館の一般貸出について、余裕のある

時間だけ一般貸出を行うと掲載されていると聞きました。そうなると

スポーツ振興そのものが衰退していくと思いますので、そこを含めて

どのようにお考えかお聞かせください。 

 

一般の貸し出しについては常に行う予定です。あくまで社会教育施

設として管理することになるので、団体が優先的に使用するなどのこ

とはありません。一般の方にも使っていただけるような施設というこ

とで考えております。 

 

指定管理はどこでやるのか。 

 

１、２年程度は市直営で管理し、管理事業費がどれぐらいかかるか

を、見た上で指定管理者による管理で検討しています。 

 

この施設内に職員は駐在するのか。 
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事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

議長（会長） 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

この施設周辺に建物がないので、管理人は常駐しません。鍵の開け

閉めをして使っていただこうと考えております。 

また、管理としては体育館を管理していただいているスポーツクラ

ブにお願いできればと考えております。 

 

 管理のことについて、スポーツクラブとは協議したのか。 

 

 まだ相談等はしていません。 

 

 現状のテニスコートは米山公民館の管理ですか。利用する方々にあ

まり不安を与えるような進め方はしないようよろしくお願いいたしま

す。 

 

 現在のテニスコートは、公民館で管理しています。 

 

他にございませんか。 

 

先ほど保護者の方々が送迎で使用している駐車場の関係で、相撲場

撤去という話がありましたが、米山中学校は相撲場を使用する活動を

一切していないということを前提に撤去すると捉えていいのでしょう

か。 

 

そのように捉えていただければと思います。また相撲場撤去の理由

といたしましては、利用状況がなくほとんど活用されていないこと

と、老朽化と地震の影響によりロープが張ってある状態でとても危険

であるという２点があげられます。 

また、学校の南側を保護者が使うメインの駐車場、職員は裏の駐車

場で十分足りると判断したところです。 

 

建設予定地の駐車場は何台分とれますか。 

 

20台ほどは停められると思いますが、利用実態をみると 1度に使用

する台数は多くて 10数台だったので、そこの部分だけでも足りると思

います。さらに学校の前側左の部分も開放してそこをメインに使って

いただく形になります。 

 

現在のテニスコートには夜間照明設備はありますか。 
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事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

ありません。 

 

社会教育の面で夜間照明設備がなければ市民の方々の利用する時間

が限られてしまうと思います。お仕事をされている方は昼間の利用は

難しいです。予算の関係もあるかと思いますが、夜間照明設備の設置

をしてはどうかと思います。経費はかかりますが夜間照明設備は必要

なのではないかと思うのですがいかがでしょうか。 

 

米山のテニスコートはほぼ 9割、10割近く中学校生徒が使用してい

る状況です。今回の米山複合化事業により廃止となることから、その

代替え施設として計画したものです。そのため新たに土地購入するの

ではなく、整備できる市有地を確保して進めることで調整しておりま

す。社会教育施設として整備するので、一般の方にも開放します。お

そらく中学生の放課後の部活動や土日の練習などで使うのが多いと思

われます。委員お話のとおり夜間照明があれば利用頻度は増えるかも

しれませんが、このことについては今後の利用状況やそのような要望

等を見ながら判断していきたいと思います。現時点ではまずテニスコ

ートを整備するということに注力していきたいと思います。 

 

中学生も夜間照明があれば今よりも長い時間練習できると思いま

す。せっかく整備するのであれば先を見てそのような設備が必要だと

思います。後からやりますと言ってもできるかどうか分かりませんの

で思い切って考えていただきたいと思います。 

 

米山の複合化計画について、米山のスポーツに関わる方々に話がな

されておらず今日急にこの話題がふられたのはどうかと思います。 

同じスポーツ振興でも、スポーツクラブの進め方と体協関係の考え

方では全く筋が違うと私は思っています。体育館がなくなるのはスポ

ーツクラブには関係あるということです。 

また、米山町全体を含めてスポーツクラブだけでよかったのかなと

思うのですがそのあたりはどうお考えですか。 

 

米山の複合化の整備委員会の中では、全ての利用団体から話を聞き

まして、その利用スケジュールに合わせて今の複合化の体育館ができ

た場合でも、利用が可能だということでお話をしていただいておりま

す。 

 

利用団体からの意見を取り入れたということでしょうか。 
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委員 

 

 

はい。米山地区の方々についてはアンケート調査を実施してご意見

をいただいております。 

 

その他に何かございますか。 

 

２点ほどお聞きしたいと思います。１点目は、こちらの整備は令和

５年度に発注されるのでしょうか。２点目として、その発注の形態に

ついてお聞きします。 

 

工事に関しましては、設計も含め令和５年度に発注したいと考えて

おります。また、発注方法について、設計業務は指名競争入札かと思

われます。工事につきましては、金額的なことから一般競争入札にな

るかと思います。 

 

その他この件につきまして何かご意見ございますか。 

ご意見がないようですので社会体育施設整備事業の件については終

了したいと思います。なお委員の皆さんからいただいたご意見につい

て、この事業の推進に生かしていただくようお願いいたします。 

 

次の報告事項に移りたいと思います。 

最初に南方総合運動場の体育館について事務局の方からご説明いた

だきます。 

 

【南方総合運動場（体育館）について資料に基づき説明】 

 

南方総合運動場の体育館については取り壊し、小中学校の体育館を

代わりに使うという説明ですね。 

このことにつきまして何かご質問等ございますか。 

 

屋外トイレは直さなければいけないのでしょうか。体育館の中にト

イレはないのでしょうか。 

 

南方にある小学校の体育館は中にトイレはありません。そのため、

屋外トイレを直して使用する方向で考えていました。 

 

分かりました。それでは立派に直してください。 

それと、学校開放をするとなると夜間の利用者がどこから鍵を借り
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事務局 

ればいいのか分からなくならないように、鍵の管理等を徹底して行っ

ていただきたいと思います。 

 

その他ご質問ありませんか。 

 

被害状況調査の文言の確認です。昭和 52年に建築され、平成 19年

に耐震診断を行ったところ安全と判定されたと記載されていますが、

こちらは 30年経っても何ともなかったという解釈でよろしいですか。 

 

はい。よろしいです。 

 

その他何かご質問ございますか。 

 

あくまでも報告事項として受け止めているのですが、できれば体育

館の中にトイレを設置していただきたいと思っております。最近は和

式トイレではできないという方も増えてきている。また貸出するとな

ると夜間の利用も多いと思うので、可能であれば体育館内に設置した

ほうが良いと思います。 

 

トイレは外付けでもいいから、中からしか利用できないようにした

方がいいと思います。外からも入れるような状態だとイタズラされた

りする可能性も出てくると思う。 

 

豊里幼稚園や佐沼高校に刃物を持った人が入るなど非常に物騒な世

の中になっています。私たちも管理している施設の中で年に１回、警

察に協力をいただき防犯訓練をやっています。市の方ではその辺の対

応についてどのようにお考えかお聞かせてください。 

 

他の町域でも学校開放を行っていますが、やはり職員も誰もつかな

いので、利用者が鍵を借りて入り、鍵を閉めて終わるという形になる

ので利用される方にそのような説明をする必要があると思っておりま

す。現時点ではそこまでやっているところは無いですが今後そういう

のも含めて考えていかなければいけないと思っております。 

 

シルバー人材センターに夜間代行員をお願いしたりしていますが同

様の対応はできないか。 

 

学校開放につきましては、守衛さんに警備をお願いすることはでき
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議長（会長） 

 

委員 
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議長（会長） 
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事務局 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

 

ません。また、警備経費までは考えておりませんので、利用団体の責

任のもと利用するよう注意喚起も含めしっかりやっていきたいと思っ

ております。 

 

安全に運営することを期待します。よろしくお願いします。 

 

その他ご質問はありませんか。 

 

体育館と校舎をつなぐ通路は施錠できるのか。 

 

できます。 

 

その他ございますか。 

無いようなので南方総合運動場の体育館及び学校開放につきまし

て、皆さんからいただいたご意見を生かしていただき、市の方では運

営推進をしていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

それでは最後の議題となりますが、部活動の地域移行について事務

局の方からご説明いただきます。 

 

【部活動の地域移行について資料に基づき説明】 

 

それでは次に教育長さんの方からもご説明をお願いします。 

 

【地域移行の考え方について説明】 

 

【近隣市の状況について説明】 

 

文科省の指導により教職員の働き方改革により部活動の地域移行と

いうお話でしたが、教育長さんの話から、教員の働き方改革よりも子

供たちの部活動についての方が先じゃないかということで、そんなに

慌てることはないということでございますので、地域移行については

情報提供ということで収めさせていただいてよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

ありがとうございます。 

それではすべての審議が終了しましたが、今までの中で何か言い残

したことやご質問等があればお願いします。 
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委員 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

議長（会長） 

 

事務局 

 

 

全委員 

 

事務局 

 

 

 

今、登米市で進めようとしている中学校の統合問題をうまくやらな

ければいけないと思います。中学校統合したらスポーツクラブは９つ

のままでいいのかなっていう話も出てくると思いますのでそれを合わ

せて審議会なり協議会なりは進めていったほうが好ましいと思いま

す。 

 

中学校統合とスポーツクラブについての話ですが、そのスポーツク

ラブの存在が危ぶまれている時代なのでその点も含めて考えていただ

きたいと思います。 

今までの皆さんのご意見を十分に反映していただきまして、今後の

スポーツ振興に繋がるように要望いたして本日の議事の一切を終了い

たしたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

ご協力ありがとうございます。 

 

佐藤会長進行大変ありがとうございました。皆様方そのほか何かご

意見ございますか。 

 

ありません。 

 

無いようですので以上をもちまして、登米市スポーツ推進審議会を

閉会させていただきます。 

 

（閉会） 

 

 


